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運輸及房屋局常任秘書長 ( 房屋 )

應耀康先生 太平紳士獻辭

感謝大家出席今天的工程和物業管理工地安全研討會。

香港房屋委員會一直本著「關懷為本、顧客為本、創新為本及盡心為本」
的信念，為有住屋需要的市民提供能力可以負擔的優質居所。即使我們
現正面對龐大建屋量的挑戰，但我們對於品質控制、安全管理及環境保
護等方面也有嚴謹要求，絕對不會容許任何建築工程對生命或環境構成
危害。

房委會作為關懷社會的機構，我們有責任保障員工及前線工作人員的工
作安全，確保大家可以在安全和健康的環境裡工作，多年來我們積極推
廣「零事故」及「零致命意外」，並鼓勵業務伙伴制訂安全標準，提升
工地安全水平，盡力遏止意外發生。現時房委會定下的工地意外率指標
為每一千名工人不多於 9 宗，在 2017 年，房委會新工程工地及維修保養
工地的每千人意外率分別為 6.9 宗和 4.2 宗，低於我們的意外率指標，亦
遠低於 2017 年建造業整體意外率 ( 每一千名工人 32.9 宗 )，顯示房委會
轄下工地的整體安全水平取得良好表現。

然而，我們感到遺憾的是，2017 年房委會新工程建築工地發生了兩宗致
命意外，而今年初我們屋邨保養的電梯工程也錄得一宗致命意外，我們
難過之餘，亦高度關注工地安全水平。事故即使一宗亦太多，我們必須
提升警覺，時刻監察我們機構本身及承建商的安全管理系統，加強安全
作業施工，不斷改善工地環境，竭力保障同事及工友們的健康和生命。

今年研討會的主題是關懷文化，我們期望業界與我們一樣本著「關懷為
本」的精神，藉著推動工地安全，表達對前線員工的珍惜和關心。這份
關懷，不僅是對員工，更擴及對他們的家人、社區以至整個社會。

最後，我衷心感謝職安局、各個支持機構、各位講者和業界參加者的鼎
力支持，令此研討會得以連續第十二年順利舉辦。我們深信，管理人員
和前線員工的同心協力，必可持續提升工地的安全水平及文化，讓同事
及前線員工可以在安全和健康的環境裡工作，協助我們建設優質房屋和
提供完善的管理及保養服務。

多謝各位 !

應耀康先生
太平紳士




